

unomásuno

Cede Videla ante la lucha obrera

La sorpresiva liberación de los seis dirigentes sindicales argentinos pertenecientes a la Comisión de los 25, presos en abril pasado junto con otros 24 compañeros suyos, ha sido determinada, al parecer, no sólo por la presión que han ejercido los dirigentes del movimiento obrero —tanto de los 25 como de la Comisión Nacional del Trabajo (CNT), sino por las pugnas internas en la cúspide militar que dirige la política estatal.

La importancia de este hecho es obvia, sino se pierde de vista que la lucha del proletariado en Argentina, más que en cualquier otro país latinoamericano, influye de manera decisiva en las determinaciones del poder político. De ahí el sorpresivo encarcelamiento de los líderes sindicales el 24 de abril, en vísperas de la jornada de protesta convocada para tres días más tarde. Llamados a una reunión por las autoridades militares a fin de hacerlos desistir y no habiendo conseguido su propósito, éstas ordenan su detención al término de aquella plática.

La jornada, como se recordará, se lleva a cabo pese a las medidas de seguridad y las amenazas del régimen, y aunque no fue apoyada por la CNT la huelga es efectiva en más de 30 por ciento en Buenos Aires, Córdoba, Rosario y Mendoza. Su trascendencia radicó en el hecho de que fue el primer enfrentamiento de las masas trabajadoras con la dictadura militar, el primer intento de una huelga general cuya iniciativa se generó en las bases sindicales. Los huelguistas protestaron contra la política del gobierno y demandaron la restitución del poder adquisitivo del salario y de las libertades sindicales, el esclarecimiento de los casos de los sindicalistas desaparecidos, la corrección de la política arancelaria y la defensa de la industria nacional. Punto crucial de la jornada fue su oposición rotunda al proyecto de reforma a la Ley de Asociaciones Profesionales y Obras Sociales. Es decir, un cuestionamiento casi total a la política económica y social del régimen.

La lucha de resistencia del movimiento obrero argentino comenzó en el mismo mes de marzo del golpe militar de 1973. Esa resistencia, así como el deterioro de la fisonomía del régimen, el fracaso del terrorismo de Estado y de las dictaduras militares en todo el continente, obligan al gobierno de Videla a aflojar la mano y a desmentir las duras declaraciones del general Guillermo Suárez Mason, jefe del Estado Mayor del ejército, en tanto que el ex presidente Alejandro Lanusse condena implícitamente a la dictadura y reclama el consenso de la opinión pública para el futuro político del país.

UNO MAS UNO Seis dirigentes sindicales fueron liberados en Argentina

BUENOS AIRES, 8 de julio (AP, AFP / UPI). — Seis dirigentes sindicales detenidos por su participación en la organización del paro nacional del 27 de abril pasado fueron sorpresivamente liberados hoy "por no haberse encontrado pruebas en su contra", se informó aquí.

Roberto García, Roberto Dighon, Enrique Mico, Demetrio Lorenzo, José Luis Castillo y Raúl Ravitti, cuya excarcelación se demandó en la asamblea de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), celebrada en Ginebra, eran los únicos líderes de la agrupación gremial Comisión de los 25 que permanecían en la cárcel, de los 30 que fueron arrestados los días anteriores a la suspensión de labores.

Por otra parte, el comandante en jefe del ejército, general Roberto Viola, aseguró este día que el poder político será transferido "progresivamente" a los civiles, "comenzando con los municipios y culminando en la presidencia", en un plazo aproximado de seis años.

En un discurso pronunciado hoy con motivo del aniversario de la Declaración de Independencia del país, Viola agregó que el plan de "redemocratización será dado a conocer por las fuerzas armadas en el segundo semestre de este año.

Finalmente, el ex presidente Alejandro Lanusse se mostró contrario a que una dictadura paternalista *sine die* (sin término) sea el camino para alcanzar la democracia y sostuvo que la junta militar debería recurrir "a la consulta directa de la opinión pública" para evitar el aislamiento político.

EXCELSIOR Denunciarán Aquí la Complicidad de Anastasio Somoza y J. R. Videla

La complicidad del régimen militar del general Jorge Rafael Videla con el de Anastasio Somoza, en la venta de armamento para reprimir al pueblo de Nicaragua y la violación de los derechos humanos en Argentina, será denunciada durante una concentración que se efectuará esta tarde a las 19 horas frente al monumento a la Madre.

La Comisión de familiares de presos, muertos y desaparecidos por razones políticas en Argentina, reunirá a los exiliados de ese país, así como a los de otros países latinoamericanos que apoyan la causa, hoy a las 19 horas.

Presentación de los desaparecidos, reconocimiento de una nómina de muertos, liberación de todos los presos que no tengan causa alguna, permitiéndoles salir del país conforme a la constitución argentina; levantamiento de los campos de concentración y el mejoramiento de la situación en las cárceles; cese inmediato de la represión y tortura y amnistía general.

La comisión referida pedirá lo anterior a la dictadura militar argentina, país en el que continúa la represión mediante el secuestro y detención de todos los que

se oponen al sistema y reclaman justicia, dice la comisión.

"Las madres de la Plaza de Mayo ya no pueden pedir por sus hijos desaparecidos porque la represión sigue cayendo sobre ellas y son secuestradas; los trabajadores no pueden reclamar mejores salarios y condiciones de trabajo sin sufrir secuestros y enjuiciamientos por el delito de huelga; siguen sin respuesta las demandas por todos los secuestros, muertes y encarcelamientos, muchos de éstos sin acusación legal; por los campos de concentración, tortura sistemática, los tribunales militares y las condiciones insalubres en las cárceles y la situación de madres y niños en los reclusorios", agrega.

La comisión de familiares de presos, muertos y desaparecidos políticos señaló que el 27 de mayo pasado presentó un pliego petitorio en el que 3 mil firmas de mexicanos reclamaban la vigencia de los derechos humanos en Argentina, sin que hasta ahora haya habido una respuesta.

La concentración será a las 19 horas, en el Jardín del Arte, entre Sullivan y Villalongin.